

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 19 (1939)
Heft: 5

Rubrik: Chiffres, faits et nouvelles

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

TROISIÈME PARTIE : INFORMATIONS PRATIQUES

CHIFFRES, FAITS ET NOUVELLES

Lettre de Suisse

Au cours des trois premiers mois de 1939, les importations suisses n'ont diminué que faiblement : elles s'élèvent à 398,4 millions de francs suisses contre 399,9 millions pour la période correspondante de 1938. Quant aux exportations, elles ont passé de 306,3 à 329,9 millions de francs suisses.

Il faut noter que les importations de fer et d'acier bruts, de fer pour la construction et de charbon sont celles qui ont augmenté dans la proportion la plus sensible et que les exportations de l'industrie textile et de l'industrie chimique et pharmaceutique ont augmenté respectivement de 6,6 et 14,5 millions de francs suisses.

L'indice du coût de la vie et celui des prix de gros se sont maintenus à peu près au même niveau, le premier ayant même tendance à baisser légèrement. Le chômage est en décroissance.

En dépit de la situation politique troublée, l'économie suisse évolue donc d'une manière favorable. Cette situation lui impose d'ailleurs un immense effort dans le domaine de la défense nationale. Le Parlement fédéral a voté au mois d'avril dernier un crédit de 415 millions de francs suisses; dont la moitié servira à l'armée. Malgré son importance, cet effort n'a pas paru suffisant et le Gouvernement prévoit une nouvelle dépense de 190 millions de francs qui sera consacrée entièrement à la défense nationale.

Le commerce franco-suisse pendant le 1^{er} trimestre de 1939

Le deuxième volume du numéro de mars de la « Statistique mensuelle du Commerce extérieur de la France » vient de paraître.

On constate que les importations de Suisse en France et les exportations de France en Suisse ont atteint respectivement, pendant le premier trimestre de 1939, 277 et 547 millions de francs français environ. En 1938, les chiffres correspondants étaient 235 et 437 millions.

De ces chiffres on peut tirer deux conclusions : d'une part, le déséquilibre des échanges franco-suisse pendant le premier trimestre de 1939 s'est donc accru de 68 millions de francs français par rapport au premier trimestre de 1938; d'autre part, l'excédent des exportations de France en Suisse sur les importations de Suisse en France (270 millions) représente 32 p. 100 environ du montant total de la valeur de échanges franco-suisse.

La Suisse industrielle et commerciale

Le numéro d'avril-mai de « La Suisse industrielle et commerciale », organe de l'Office suisse d'Expansion commerciale, a paru.

Annuaire de l'exportation

L'édition 1939 de l'Annuaire de l'Exportation vient de paraître et se trouve en vente au journal « Le Courrier », 48, rue du Faubourg-Poissonnière, Paris.

« La Fabrique genevoise »

Les éditions Victor Attinger viennent de publier dans la collection « Institutions et Traditions de la Suisse romande », dirigée par M. Henry de Ziegler, « La Fabrique genevoise de M. Antony Babel. Ce livre est à la fois une histoire de l'économie genevoise et une chronique de la vie populaire dans la cité de Calvin.

Ligne aérienne Paris-Zurich

Le 16 mai a été inaugurée la nouvelle ligne aérienne Paris-Zurich de la Compagnie « Air France ». Le trajet s'effectue en une heure cinquante minutes. Cette heureuse initiative incitera certainement de nombreux industriels et commerçants à visiter l'Exposition nationale suisse de Zurich.

ÉTABLISSEMENTS " TIP-TOP "

5 & 5 bis AVENUE DU BOCCAGE — NANTES

FABRIQUES DE PRODUITS D'ENTRETIEN

Encaustique Liquide et en Pâte — Crème Cirage — Brillant pour Métaux

Produit spécial pour le nettoyage des parquets en bois et en pierre, mosaïque, carrelages, etc...

Spécialisés dans l'Exportation — Fabrication à la Marque du Client

Distilleries personnelles
Vieillessement dans ses propres chais
Stock considérable
soigneusement entretenu et nourri
Haute et vieille réputation
plus de deux fois centenaire

Voilà ce qui fait la FORCE et le PRESTIGE du

COGNAC MARTELL

et assure son rayonnement dans le Monde

Mal au Foie ?

HÉPASCOL FRANÇOIS !

Vingt à trente gouttes d'Hépascol François prises avant les repas décongestionnent, tonifient, rééduquent le foie et suppriment : nausées, vomissements, vertiges, démangeaisons, douleurs au côté droit, teint terreux, langue chargée, constipation, débâcles diarrhéiques, etc... Amélioration considérable en une semaine. Aucune contre-indication. Toutes pharmacies.